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小议中国式过马路

警惕利益异化!旅游地产"
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! ! ! !练瑜珈的人! 心中的圣地是

印度" 而印度的#天池$!是恒河%

一直想去恒河! 踏过那片生

死流域"

恒河不长!与世界名川相比!

声势不大"关于恒河的神话不少!

最广为流传的是湿婆神的头发"

古时候! 恒河水流湍急& 汹涌澎

湃!两岸泛滥成灾!生灵涂炭" 一

个国王为了替先辈赎罪! 请求女

神帮助驯服桀骜的恒河" 湿婆神

来到喜马拉雅山下!散开头发!汹

涌的河水从其头发上缓缓流过"

从此!恒河顺了性子!慈悲地滋养

着两岸土地!一派安居乐业之景"

恒河的神圣之名! 更多源于

浓厚的民俗与文化! 她是印度文

明的摇篮"在千年的洗礼之后!已

成为这个民族不可磨灭的灵性情

结" 到恒河中沐浴! 能够沾上圣

光"印度人相信!恒河水可以洗尽

罪孽!涤荡铅华!从此身心焕然一

新!到达彼岸天堂"

但恒河的圣洁!更多停留在精

神层面上"她是世界上污染最严重

的河流之一" 每一天!当地人搅拌

着一桶桶牛粪倒入恒河'垂死的老

人在恒河边栖居!形如枯槁!食不

果腹!等待死神来敲门"由此!他们

可以被恩准在大限之后免费火化!

骨灰永存河中" 腐尸&粪便&污秽&

大模大样地随波逐流"而近旁的人

们!仍无畏地洗漱&沐浴((

面对悲苦流年! 他们超脱淡

然!他们无怨无尤% 在印度人的所

知所信中!苦行与修为都是为了后

世的美好% 死!本是对生的冀望%

关于恒河! 曾问过印度来的

瑜珈老师% 他说)*在瑞诗凯诗旭

日东升的山上! 或在恒河边日落

的余晕中习练瑜珈! 都能给内在

注入强大的能量! 无论体式还是

冥想都会有相当飞跃%因为!你能

接收到这些神山圣水的感召%$他

的领悟!我还未得机会亲身感受%

细细想来! 这份强大的能量该是

来自心气的高度集中% 当最肮脏

的环境与最圣洁的心灵融为一

体!也许可获得一种自我提升%

恒河的生死流域! 是印度人

的哲学!有点玄%异乡的我们无从

领会!且把她当作是一段传说!一

幕奇景!心存尊重%不是每一种美

丽都如花! 也不是每一种残忍都

似剑% 而恒河!亦将继续肮脏!继

续圣洁%

! ! ! ! *法无禁止即自由$!这一原

则可否运用于不存在法律制度障

碍的改革创新+

今天!,关于促进改革创新的

决定-草案./交付市十四届人大

常委会第三次会议审议" 改革创

新的路径设计!备受关注"

决定草案第四条提出) 转变

观念!凝聚共识!激发社会各方面

的改革创新活力和勇气! 充分运

用现行法律制度资源和国家政策

资源'法律&法规&规章及国家政

策未明确禁止或者限制内容的!

鼓励大胆开展改革创新"

在决定草案起草过程中!有观

点认为!*法无禁止即自由$仅仅适

用于公民&法人和其他组织!行政

机关应当恪守*法无授权即禁止$"

与此相对! 另一种观点认为!

*法无授权即禁止$ 是传统行政法

的主流观点000在政府充当*守夜

人$的时代!强调的是政府*消极行

政$!在社会管理中!政府要做的仅

仅是*管住$!无立法机构授权!政

府便不得越雷池半步"

但 !"世纪以来! 世界经济社

会形势发生了重大变化!公共事务

急剧增加!*消极行政$已不能适应

和满足越来越多的公共服务需求'

所以!现代行政法提出了政府*积

极行政$的理念" 所谓*积极行政$!

其实涉及政府的自身改革!涉及政

府自身如何削权&放权"

目前! 我国正处于社会急剧

转型的历史时期! 需要政府积极

作为'*法无授权即禁止$!也应站

在时代的角度重新考量" 何况!

*法无授权即禁止$! 针对的是政

府做出剥夺公民& 法人或者其他

社会组织权利!增加其义务的*管

制行为$'但决定草案所针对的并

非*管制行为$!而是对改革创新

行为的倡导鼓励"

事实上! 对不存在法律制度

障碍的新创意&新做法!鼓励大胆

改革创新!就政府而言!这也意味

着自身改革000定位于自我削

权&自我革命'着眼于放松管制&

减轻社会负担" #"年来的实践也

已表明!从国家到地方!政府自身

改革主动而为! 也已是 *多数常

态$"在如此情境之下!*法无授权

即禁止$ 并不适用于对改革创新

的制度规范"

因此!上海地方立法对不存在

法律制度障碍的改革创新! 尊重

*法无禁止即自由$!鼓励改革创新

者大胆尝试!这本身就是一条既合

乎法理又尊重实践的*路径选择$"

值得关注的是!这一*路径选

择$ 在我国同类地方立法中为首

次明确提出"一种预期是!这显示

了上海对改革创新的激励力度和

坚强决心! 将对改革创新起到极

大的鼓舞和振奋作用"

! ! ! !在港台或国外路上走! 碰到没

红绿灯的小路! 我下意识停下来等

汽车*呼啸而过$的举动!反而总给

别人添麻烦" 他们的汽车驾驶者已

习惯了行人先走!见人就停" 我呢!

则是见车就停"双方这样一停下来!

就造成了各种僵局"

对汽车的*恐惧$习惯!是在国

内养成的! 下意识的躲闪举动不受

认识的控制" 往往要到十几天后才

能习惯! 才敢于在汽车面前大摇大

摆地先过去"

让车的下意识! 我想每个中国

人都有"在国内路上走!总有一种生

死时速感"即使在绿灯过马路时!左

转右转的汽车仍然会紧逼而至!让

你惊慌失措'在醒目的斑马线前!几

乎没有汽车减速" 我通常连路中间

的斑马线都不太愿意过! 宁可走远

一点到有红绿灯指示的路口斑马线

那里!等横向的车都停下来后!才安

心地走过去"但即使在这样的路口!

我也要在举步前先左右观察! 防止

那些转弯的车辆突然出现000更可

怕的是*三主义$助动车!他们的各

种出现!可以说是马路噩梦制造者"

所谓*三主义$!就是*无政府主义$

*冒险主义$*机会主义$" 我一直告

诫女儿说!你最要当心的是助动车!

如果做得到! 这些人甚至会开车直

奔房顶树梢而去" 这不是开玩笑"

你不让车!车不让你!通常就是

一场恐怖事件的起源"

但开车在路上! 感受又截然相

反" 我上班回家常走淮海路& 衡山

路! 这两条路是双向四条机动车专

用道!市中心如此铺路!已经算得上

是豪华了" 但在陕西南路至常熟路

的淮海路段& 在淮海路至天平路的

宝庆路!衡山路段! 路两旁总是违

法停了很多车辆! 宝庆路的五官科

医院门诊附近! 有些车还总爱逆向

行驶!态势吓人"这样就把两条车道

变成单道! 内道车辆不断变道向外

而形成人为的交通阻塞" 而路口则

常有行人如铁金刚般勇猛横穿马

路"据我观察!很多人并非真有什么

急事!而只是有乱穿马路的爱好"至

于他们自己的人身安全! 似乎根本

无需考虑"

中国式过马路早就闻名遐迩!

但一直无法有效管理"近来宁波&杭

州&北京等地开始从严治理!处罚了

一些恶意违反交通法规的行人!竟

引发很大的新闻效应"在中国!首先

应该树立起一种真正的公平意识!

无论特权车!还是群体过马路者!只

要违法!都要同等公平地加以处罚!

这样社会风气才能慢慢好转"

交通管理部门从严处罚! 以起

管理&警示&引导作用!自然很重要!

但还要相关部门更有效地梳理交通

信号指示"

以我走路的体会!即便在路口&

在斑马线!也很难安心过马路"路口

应设行人专用的绿灯! 灯亮时任何

方向的汽车都要等候! 这样行人可

以安全&快速地穿过马路"而缺乏管

理的现状是!即使绿灯亮起!左转右

转的汽车照样呼啸而至! 导致人车

相互阻滞!阻碍了流通"

! ! ! !以张扬*暴力美学$著称的美

国鬼才导演昆汀的电影,被解救的

姜戈/!原定 $月 %%日在我国上映"

大多数排片影院已经卖出不少票

子!当日上午有的影院已经开始放

映!岂料!突然接到国内负责进口影

片的中影公司通知!停映!延期上

映1 这一事件!引起轩然大波"

尽管此事尚未结束!但我觉得

中影公司应对停映事件负主要责

任!并应进行认真的反思!对广大影

迷作出一个合理的解释"

目前中影公司给出的停映理

由!是因为技术原因"这难以令人信

服!有些影院负责人回应)因为是数

字影片!他们已经顺利完成了解码"

而且 %"日下午! 已经放映了媒体

场!大多数跑电影条线的记者已经

观看" 也就是说!不存在技术原因"

那么原因就是传说影片中存

在*裸露&暴力$镜头没有删节干净"

如果当真!那么笔者就十分纳闷!中

影公司早干什么去了+ 要引进这部

电影!相关人员有没有看过+看过又

是怎么判别的+可以引进的话!这部

在美国被列入*未成年人需在父母

或成年人陪同下才能观看$的&级

片!需要删去哪些不符合我国国情

的镜头+还有!怎么理解昆汀的所谓

*暴力美学$+ 能否先通过媒体向观

众作个引导宣传+这些最基本的*项

目管理$!中影公司竟然缺失" 直到

最后一刻!才发现有漏洞!迫不得

已!只得用电话通知影院停映"

实际上!在得知要引进,被解救

的姜戈/之后!敏感的媒体记者就一

直在关注这部影片的国内放映进程"

因为别说在国内! 就是在西方国家!

昆汀都是一个有争议的导演" 他的

,无耻混蛋/因血腥镜头!曾遭澳大利

亚的家庭组织抵制",落水狗/中割耳

朵引发观众惊叫",杀死比尔/里夫妻

竟是互相谋杀的对象!让观众内心恐

惧万分" 所以!本报在*姜戈$上映前

两天!分别刊发了引导性文章,别给

*暴力美学$贴上*暴力$标签/&评论

,从扯淡和幽默中牵出主题/" 其实!

昆汀的电影! 若去除些血腥镜头!还

是有一些比较积极的主题意义"中影

公司引进*姜戈$!本身并无大错" 但

审查不细致!在没有考虑到国内尚无

*分级制$的情况下!删节不到位!造

成了停映风波!是一大遗憾"

张晓然

! ! ! !凭窗观澜!临水挥杆!或许是

很多人艳羡的生活" 然而!这对于

那些越来越珍稀的优质自然景区

来说!却可能是个麻烦" 日前!云

南玉溪的抚仙湖! 就面临着主打

*高端生活方式$牌的旅游地产项

目威胁"

高尔夫球场耗水大! 冲击脆

弱植被!威胁高原生态'即便有严

格的保护条例! 也难以阻止沿湖

山体被挖断& 树木被砍倒((遭

遇旅游地产开发中种种问题的!

绝不仅是抚仙湖" 从南到北!从东

到西!房地产企业正*上山下海$!

寻找各类资源进行联姻式开发"

个中原因!无外乎一个*利$

字" 不少房地产企业借旅游开发

之名!行圈钱圈地之实" 而地方则

一心盯着短期政绩! 或是对环境

破坏听之任之! 或是上马明令禁

止的项目"

表面的双赢之下! 公共利益

成为最大输家" 这无异于把景区

资源拆售给少数人" 旅游地产开

发乱相! 拷问着当地政府的角色

定位" 如果追求短暂政绩!地方成

为独立的利益主体! 监管职能就

可能被*俘获$" 相反!把自己摆在

公共利益看守者的位置! 地方政

府才会放眼长远&科学规划!当好

开发的监管者& 环境的保护者和

群众利益的维护者"

厘清旅游开发中地方利益&

群众利益与企业利益的关系!不

为表面繁荣所诱惑! 不被一时政

绩所绑架! 才能防止旅游地产异

化走形!实现地方政府&地产企业

与当地群众的互利共赢! 也才能

获得稳定的发展基础"

（原载今日人民日报，本报有
删节）
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